
 

1 

 

S T A D T   F E H M A R N 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 

über die öffentliche 19. Sitzung des Hauptausschusses 
am Dienstag, den  3. Februar 2015, um 17.00 Uhr,  

im Verwaltungsgebäude, Burg auf Fehmarn, Bahnhofstraße 5, 23769 Fehmarn 
 
 
Anwesend sind folgende Ausschussmitglieder: 
 
Stadtvertreterin Margit Maaß als Vorsitzende, 
Stadtvertreter Bernd Remling in Vertretung für 
Stadtvertreterin Marianne Unger, 
Erster Stadtrat Jörg Weber, 
Stadtvertreter Werner Ehlers, 
Stadtvertreter Gert Jacobsen in Vertretung für 
Stadtvertreter Oliver Schultz. 
 
 
Weiter anwesend:   Bürgermeister Otto-Uwe Schmiedt, 
     Stadtvertreter Hans-Peter Thomsen,  
     Stadtvertreter Josef Meyer, 
     Fachbereichsleiter Allgemeine Verwaltung 
     Günther Schröder, 
     Fachbereichsleiter Ordnung und Soziales 
     Hans-Jürgen Moller, 
     Werkleiter Stadtwerke Rainer Loosen, 
     Personalratsvorsitzender Jörn Zorndt. 
      

 
Entschuldigt fehlen:  Bürgervorsteherin Brigitte Brill, 
     Stadtvertreterin Marianne Unger, 
     Stadtvertreter Oliver Schultz, 
     Projekt-Regionalmanagerin Dr. Johanna Heitmann. 
 
      
 
 
Protokollführer:   Jan Stender 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Gremiums sowie 
alle Anwesenden. Die Vorsitzende stellt die frist- und formgerechte Einladung sowie 
die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Änderungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor; die Vorsitzende bittet die 
Tagesordnungspunkte  6 und 7 im nichtöffentlichen Teil  zu behandeln. 
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Darüber wird wie folgt abgestimmt: 
 

 
Beschluss: 
TOP 6 „Mitteilungen im nichtöffentlichen Teil“ und TOP 7 „Anträge und 
Anfragen im nichtöffentlichen Teil“ werden nichtöffentlich beraten. 
 

 
Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen (einstimmig). 
 
Anschließend verliest die Vorsitzende die Tagesordnung wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: 
 
A. Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die letzte Sitzung des Hauptausschusses am 13. Januar 2015 
3. Sachstandsbericht zur Festen Fehmarnbeltquerung 
4. Mitteilungen im öffentlichen Teil 
5. Anträge und Anfragen im öffentlichen Teil 

 
B. Nichtöffentlicher Teil 

 
6. Mitteilungen im nichtöffentlichen Teil 
7. Anträge und Anfragen 
 
C. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe evtl. Beschlüsse aus dem  

    nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 

 

 

A. Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 
1.1 Veröffentlichung der Gedenktafel des ehemaligen Bürgermeisters Claus 
Lafrenz 
Frau Wichmann teilt mit, dass sie erst am heutigen Tage aus dem Fehmarnschen 
Tageblatt erfahren habe, dass um 11:00 Uhr die Gedenktafel des ehemaligen 
Bürgermeisters Claus Lafrenz veröffentlicht werden soll. Sie fragt an, warum eine 
frühzeitigere Information der Bürger nicht möglich gewesen sei. 
 
Stadtvertreter Ehlers bekräftigt dies und äußert ebenfalls sein Unverständnis über die 
kurzfristige Mitteilung durch das Fehmarnsche Tageblatt.  
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Zusatz der Verwaltung: 
Seitens der Stadt Fehmarn wurden zur Veröffentlichung der Gedenktafel des 
ehemaligen Bürgermeisters Claus Lafrenz Vertreter der Presse,  Frau 
Bürgervorsteherin Brill und auf deren Wunsch, durch diese, auch Herr Hans-Christian 
Schramm eingeladen. Eine Veröffentlichung dieses Termins über die lokale Presse 
war seitens der Stadt Fehmarn nicht vorgesehen. 
 
1.2 Schließung des Landlagers durch die Scandlines 
Herr Meyer aus dem Ortsteil Burg auf Fehmarn weist noch einmal darauf hin, dass 
die Scandlines die Schließung des Landlagers plant und dass dieses bereits in der 
Presse diskutiert worden sei. Er bittet die Stadt Fehmarn um Stellungnahme zu 
dieser Problematik. 
 
Bürgermeister Schmiedt führt aus, dass es Gespräche zwischen dem 
Betriebsratsvorsitzenden der Scandlines und der Stadt Fehmarn gegeben habe. In 
diesen Gesprächen wurden seitens der Scandlines die Gründe für eine geplante 
Schließung dargelegt. Seitens der Stadt Fehmarn gibt es leider keine Möglichkeit, 
diese Unternehmensentscheidung zu beeinflussen. 
 
1.3  Wertgutachten Schule Petersdorf 
Herr Fockel vom Verein Kulturtreff Fehmarn fragt nach, ob es für die Schule in 
Petersdorf mittlerweile ein Wertgutachten gebe und ob hierfür schon konkrete Zahlen 
vorliegen würden. 
 
Bürgermeister Schmiedt teilt mit, dass es mittlerweile ein Wertgutachten gebe und 
dass dieses im kommenden Ausschuss für Kultur, Schule, Sport und Soziales und im 
Finanzausschuss vorgestellt werde. 
 
Zusatz der Verwaltung: 
Der kommende Ausschuss für Kultur, Schule, Sport und Soziales findet statt am 
17.02.2015, um 19.00 Uhr, in der Grundschule in Petersdorf. Zusätzlich gibt es am 
gleichen Tag eine öffentliche Informationsveranstaltung um 17.30 Uhr. Treffpunkt ist 
das Kleinspielfeld am Kunstrasenplatz im Gahlendorfer Weg. 
 
 
2. Niederschrift über die letzte Sitzung des Hauptausschusses am  
    13. Januar 2015 
 
Die Niederschrift wird zur Kenntnis genommen. Änderungswünsche liegen nicht vor. 
 
 
3. Sachstandsbericht zur Festen Fehmarnbeltquerung 
 
3.1.Anschreiben Verkehrsminister Meyer 
Bürgermeister Schmiedt übernimmt die Berichterstattung, da sich Frau Dr. Heitmann 
zurzeit im Urlaub befindet. 
 
Bürgermeister Schmiedt verliest Auszüge aus einem Anschreiben an den 
Verkehrsminister Reinhard Meyer. Dieses verfasste Schreiben von Frau Dr. 
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Heitmann wurde seitens des Regionalmanagements ebenfalls an den 
Nahverkehrsbund NAH.SH weitergeleitet. Das Schreiben umfasst eine 
Zusammenfassung des bestehenden Nahverkehrsangebotes von und nach 
Fehmarn. Es wird darauf hingewiesen, dass es für eine nachhaltige Entwicklung 
Fehmarns außerordentlich wichtig sei, dass auch zukünftig eine moderne, schnelle 
und leistungsfähige Anbindung im Schienenpersonennahverkehr bestehen bleibe. 
 
3.2 Stellungnahme der Stadt Fehmarn zur Errichtung eines Endlagers 
Bürgermeister Schmiedt informiert das Gremium darüber, dass die Rechtsanwältin 
Frau Dr. John fristwahrend im Namen des Kreises Ostholstein und der zu 
vertretenden Gemeinde und Städte eine gemeinsame Stellungnahme abgegeben 
habe. Das dänische Ministerium für Gesundheit bestätigt den fristgemäßen Eingang 
der Stellungnahme. Jetzt sei abzuwarten, ob der Standort Rödbyhafen trotz der 
erheblichen Bedenken in die nähere Auswahl der Endlagerstandorte komme. 
 
Stadtvertreter Ehlers merkt an, dass es für ihn unverständlich sei, dass im 
zurückliegenden Bau- und Umweltausschuss am 27. 1. 2015 eine Entscheidung 
darüber gefallen sei, welches nun der endgültige Standort des geplanten 
Informationscenters im Zuge der festen Fehmarnbeltquerung werden soll. Zur 
Tagesordnung eines jeden Hauptausschusses gehöre der Tagesordnungspunkt 
Sachstandsbericht zur festen Fehmarnbeltquerung. Somit müsse im letzten 
Hauptausschuss am 13. Januar 2015 theoretisch bereits festgestanden haben, 
welche Standorte für das Informationscenter in Frage kommen würden. Hierüber sei 
in der letzten Sitzung des Hauptausschusses aber nicht berichtet worden. 
 
Bürgermeister Schmiedt führt aus, dass die Zuständigkeit für die Fassung eines 
Aufstellungsbeschlusses und die damit verbundene Standortsuche für ein 
Informationscenter beim Bau- und Umweltausschuss liege. 
 
 
4. Mitteilungen im öffentlichen Teil 
4.1 Veröffentlichung Gedenktafel des ehemaligen Bürgermeisters Claus 
Lafrenz 
Bürgermeister Schmiedt teilt mit, dass am heutigen Tage um 11:00 Uhr die 
Gedenktafel des ehemaligen Bürgermeisters Claus Lafrenz am Rathaus angebracht 
wurde. 
 
 
5. Anträge und Anfragen im öffentlichen Teil 
 
Es liegen keine Anträge und Anfragen vor. 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende den 
öffentlichen Teil der Sitzung um 17.15 Uhr.  
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C) Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe der im 
nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 
 
Die Vorsitzende gibt den gefassten Beschluss des Tagesordnungspunktes 6.5 
bekannt. 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Vorsitzende die 
Sitzung des Hauptausschusses um 18.07 Uhr. 
 
 
Protokollführer:      Vorsitzende: 
 
 
gez. Jan Stender      gez. Margit Maaß 
(Jan Stender)      (Margit Maaß)  
                   Vorsitzende 
 
 






